

NOTICIAS

Sábado, 4 de abril de 2024

Actualidad Agrícola y Ganadera en <mark>Canarias</mark>

"Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles"



PORTADA

LA VENDIMIA, POR DETRÁS DE 2023, PERO CON 2 MILLONES DE KILOS

Las ventas se mantienen a un ritmo aceptable, a pesar de la subida del precio del vino. Se prevé que cada kilo de uva se vuelva a pagar a 3 euros

El calor de los primeros meses del año, la falta de lluvia y el frío registrado ya en primavera están afectando a las parras, con brotaciones irregulares. Como consecuencia, es muy probable que la vendimia se aleje en número de los términos disfrutados en 2023, cuando se pasó



con creces de los 3 millones de kilos de fruta; según fuentes del Consejo Regulador de Denominación de Origen de Vinos de Lanzarote. Con todo, hay confianza en al menos llegar a 2 millones de kilos, valor que servirá para que las bodegas puedan tener producción para cubrir la demanda.



Hay fincas donde se están ya observando pámpanos de cierta relevancia, mientras que hay espacios donde los viñedos están teniendo un comportamiento casi propio de los primeros meses del año. Junto a los componentes climatológicos, está teniendo que ver el cada mayor empleo de productos estimulantes. Como consecuencia, se espera que la vendimia de 2024 resulte bien extensa, con recogida desde las primeras fechas de julio y hasta muy avanzado el mes de agosto.

Con más de 2 millones de kilos de uva, se alcanzará una producción suficiente como para dar continuidad a los buenos números de los últimos meses. En lo que ha transcurrido de año ya se han despachado más de 700.000 contraetiquetas para vino obtenido a partir de la fruta recolectada en el pasado verano. Y se espera que el ritmo se mantenga a corto plazo, por la abundante presencia de visitantes, aspecto que está compensando el retroceso en las ventas en otros nichos de mercado, donde está teniendo peso la subida del precio medio de los vinos, como consecuencia de cómo se pagó la uva en 2023.



1,890 hectáreas

Vistos los registros al cierre de abril, al menos 1.843 viticultores se encuentran en condiciones de disponer de uva para la venta a terceros. Estos agricultores están siendo responsables del cuidado de 1.890 hectáreas dedicadas este año a la producción de fruta. En ambos conceptos, las cuentas se asemejan a los años previos, vistos los números calibrados para la tramitación de las ayudas al sector que se dan por Unión Europea (UE), Gobierno de España y Gobierno de Canarias.

Este año se confía en que la fruta se siga abonando por las bodegas en términos parecidos a los concretados en 2023, con lo que se pagará a 3 euros cada kilo de uva o en valores próximos.

Calificación de 2023

Durante los primeros días de mayo está previsto que se proceda a la cata de los vinos del pasado año, en dependencias del Consejo Regulador en el Monumento al Campesino. La conclusión se dará a conocer en junio, estando por decidir si será en la propia sede o en dependencias del Castillo de San José en Arrecife.

En caso de que se dé nota final de añada muy buena, se repetirá el resultado de 2022, también propio de varios años precedentes. Hay que remontarse a 2017 para dar con la última añada que consiguió la nota de excelente.



PORTADA

AHI ACUSA AL CABILDO DE OBLIGAR AL CAMPO A AFRONTAR TODO EL COSTE DEL AGUA

Para la AHI, la gestión del agua en los últimos cuatro años ha generado una incertidumbre en los agricultores



La Agrupación Herreña Independiente (AHI) denunciado que los trabajadores del campo deberán afrontar la totalidad de los costes de la extracción de agua de pozos y galerías y desalación para uso agrícola, por la negativa del grupo de Gobierno insular a facilitar ayudas.

Según AHI, «los cambios de parecer del presidente del Cabildo con el agua, son constantes, de modo que una semana anuncia fuertes subidas en los precios y la semana siguiente, en una Junta General del Consejo Insular de Aguas, anuncia todo lo contrario».

AHI acuda al Cabildo de El Hierro

Para la AHÍ, la gestión del agua en los últimos cuatro años ha generado una incertidumbre en los agricultores. "No podemos seguir sin un



planteamiento serio por parte del grupo de Gobierno, donde cada partido hace una política distinta sobre el agua en El Hierro, y al final los que sufren esta nefasta gestión son los agricultores y los herreños", explican.

Los nacionalistas aseguran que, ante la negativa del Cabildo de El Hierro, esta subvención no llegará a los agricultores de la isla, con la única justificación por parte del grupo de Gobierno de que se deben terminar todos los trámites fiscales que está realizando el Consejo Insular de Aguas antes de poder pedir cualquier subvención.

